
VALE DO RIO PIRANGA
Sexta-feira
04 de outubro de 2024
Edição n° 614 - Ano 12
Ponte Nova - MG

Página 3

Debate com os 
candidatos a prefeito 

de Ponte Nova tem 
explosão de audiência
 Na noite de 02 de outubro, 
desde as 20 horas, foi realizado 
o esperado debate eleitoral entre 
os candidatos a prefeito de Ponte 
Nova. Gustavo Faria, jornalista e di-
retor executivo da TV Educar, foi o 
mediador entre os representantes 
dos partidos Avante (Dr.Milton), PP 
(Valéria Alvarenga), PMB (André 
Luiz) e da Federação Brasil da Es-
perança (Guto Malta/PT).
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Vice-presidente da ADEPON 
conquista bronze no TCB brasileiro de 

crossfit adaptado, em São Paulo
 Josiano Amaro do Espírito Santo conquistou 
medalha de bronze no adaptado para cadeirante em 
São Paulo, onde competiu junto com mais de 05 (cin-
co) mil paratletas no Torneio CrossFit Brasil (TCB) 
2024, que foi realizado no Complexo do Ibirapuera, em 
São Paulo, entre os dias 26 e 29 de setembro.

MEIO AMBIENTE
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Centro Rosa Fortini volta a atuar 
no território dos atingidos

 A Assessoria Técnica Independente 
(ATI) do Centro de Formação Popular Rosa 
Fortini retorna suas atividades em cidades do 
território de atingidos pela lama da Samarco: 
Ponte Nova/Chopotó, Rio Doce e Santa Cruz 
do Escalvado.

O suicídio é uma triste realidade 
que atinge o mundo todo e gera 

grandes  prejuízos à sociedade. No 
Brasil, os registros de suicídio se 

aproximam de 14 mil casos por ano, 
ou seja, em  média 38 pessoas  

cometem suicídio por dia.
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 Ivan Marinho Bosco, de 36 anos, morreu afogado 
no Rio Piranga, na tarde de 28 de setembro, ao tentar res-
gatar sua enteada de 09 anos, que também estava se afo-
gando. O fato aconteceu na região da Fazenda Casa Bran-
ca, zona rural de Ponte Nova.

Menina segue orientações e se livra 
de afogamento no Rio Piranga, mas 

padrasto morre tentando salvá-la

TV EDUCAR

Jornalista Gustavo Faria (centro) mediou o debate da TV que reuniu os candidatos a prefeito de Ponte Nova: Dr. Milton, Valéria Alvarenga, Guto Malta e André Luiz (crédito da foto: TV Educar)

PONTE NOVA 
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 S e m a n a 
final da propagan-
da eleitoral não 
teve cadeirada 
como convém aos 
civilizados. Em 
Ponte Nova o de-
bate derradeiro foi 
promovido pela 
TV EDUCAR com a 
qualidade e media-
ção de Gustavo Faria, assessora-
do pela equipe EDUCAR, a quem 
parabenizo. O eleitor teve oportu-
nidade de fazer suas avaliações 
finais sobre as propostas dos can-
didatos. Ponte Nova tem 04 can-
didatos a prefeito e 183 ao cargo 
de vereador que estão registrados 
para disputar a eleição de 2024, 
segundo dados do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE). Para Prefeito 
concorrem: Guto Malta (PT) Va-
léria Alvarenga (PP) Dr. Milton 
(Avante) e André Luiz (PMB). O 
único candidato a não ter na sua 
legenda candidatos a vereador é 
André Luiz. Sem vereador a cam-
panha limita-se a ação isolada do 
candidato que, se eleito, terá que 
compor frente de apoio no Legis-
lativo. Tarefa nada fácil!
 Os candidatos discor-
reram sobre saúde, educação, 
meio ambiente, urbanização, 
busca de recursos no Estado e 
na União, habitação e outros. 
Como de praxe, os debates e a 
propaganda isolada são pobres 
em detalhes e não transmite 
segurança para angariar votos. 
O número de indecisos parece 
ser o maior da história política 
de Ponte Nova. Pouco ou quase 
nada se falou sobre o cumpri-
mento da Lei de Mobilidade 
Urbana (12.587/2012). De suma 
importância para o cidadão, a 
Lei determina em seu art. 2º: 
“A Política Nacional de Mobili-
dade Urbana tem por objetivo 
contribuir para o acesso uni-
versal à cidade, o fomento e a 
concretização das condições 
que contribuam para a efetiva-
ção dos princípios, objetivos e 
diretrizes da política de desen-
volvimento urbano, por meio 

do planejamento e da 
gestão democrática do 
Sistema Nacional de 
Mobilidade Urbana”. 
Reza ainda que o siste-
ma deve ser organiza-
do e coordenado para 
disciplinar os modos de 
transporte, de serviço e 
de infraestrutura para 
garantir a movimenta-

ção de pessoas e cargas no mu-
nicípio, motorizados ou não.  
 Também senti falta 
de maior abordagem do “Plano 
Diretor” lei que orienta o cresci-
mento e o desenvolvimento ur-
bano de toda a cidade. Ele busca 
melhorar a qualidade de vida da 
população, reduzir as desigual-
dades socioeconômicas e tornar 
as cidades mais inclusivas, jus-
tas e ambientalmente equilibra-
das. Na Lei 10257/2001 em seu 
inciso III determina: “promover, 
por iniciativa própria e em con-
junto com os Estados, o Distrito 
Federal e os Municípios, pro-
gramas de construção de mora-
dias e melhoria das condições 
habitacionais, de saneamento 
básico, das calçadas, dos pas-
seios públicos, do mobiliário 
urbano e dos demais espaços 
de uso público”. Destaco que, 
embora calçadas e passeios se-
jam de responsabilidade priva-
da, cabe ao município estabele-
cer políticas, fiscalizar e orientar 
sobre padronizações e as obser-
vações técnicas sobre elas.
 Sobre orçamento do 
município para 2025 pouco 
se ouviu. Para prometer é ne-
cessário saber se o “caixa” vai 
suportar. Buscar recursos no Es-
tado ou na União é sempre uma 
possibilidade. Vale lembrar que 
M. Gerais continua as voltas 
com a negociação de sua dívida 
com a União. Ela ultrapassa aos 
160 bilhões de reais. A Lei Mu-
nicipal 4784 de julho passado, 
estabelece diretrizes para ela-
boração da Lei Orçamentária de 
2025. Obrigação dos candida-
tos conhecê-la. Quem não leu? 
Ponte Nova precisa de empre-
endedor! BOA SORTE.

Propaganda eleitoral não convence os indecisos

A coluna do advogado Marconi Cunha volta circular no mês de outubro.
**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Ponte Nova  é um 
dos 853 municípios do esta-
do de  MG, situação no Vale 
do Piranga. O município 
possui  57.776 habitantes e 
está inserido no bioma  Mata 
Atlântica: Região Hidrográfi-
ca Atlântico Sudeste.
 Interceptores ainda 
estão sendo construídos para 
que o esgoto possa chegar 
no Sítio Gravatá, local onde a 
ETE (Estação de Tratamento 
de Esgoto) está construída(?), 

a cerca de 02 (dois) quilô-
metros do perímetro urbano. 
Estes interceptores serão liga-
dos diretamente à estação.
 O município gera 
5.126,32 mil m³ de esgotos 
por ano. Do volume gerado, 
mais de 97% é coletado, mas 
nenhum percentual é trata-
do. Em 2022, segundo o Cen-
so Demográfico do IBGE, fo-
ram despejados 2.563,21 mil 
m³ de esgotos na natureza de 
Ponte Nova, sem tratamento!

 A obra da Estação de 
Tratamento de Esgoto é ex-
tremamente complexa. Uma 
obra de grande magnitude. A 
relevância da obra é imensu-
rável! "Toneladas de esgoto, 
que hoje no Rio Piranga e 
outros cursos d’água, pas-
sarão a ser tratadas. Um 
benefício incalculável para 
o meio ambiente", dizem.

Quousque tandem, New Bridge, 
abutere patientia nostra?

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

ETE-Ponte Nova - parte II
 Na sema-
na passada (edição nº 
613/27/09/2024) come-
cei a falar da história (e 
que história longa/ufa!) da 
construção da Estação de 
Tratamento de Esgoto, que 
teve seus primeiros passos 
efetivos e protocolaras em 
03 de janeiro de 2002. Tem 
pouco tempo, né? Nunca 
me canso de combater o 
bom combate para defen-
der o Piranga. Tanto que o 
defendo que meu nome de 
guerra é VÉI DO RIO. Fico 
feliz quando reconhecem 
minha luta pela preserva-
ção ambiental.
 Depois da desa-
propriação do terreno na 
Rasa para a construção da 
ETE-Ponte Nova, com re-
cursos deixados nos cofres 
do DMAES (2016), o go-
verno do Município atual 
deu entrada na Supram 
(Superintendência Regio-
nal de Meio Ambiente, em 
Ubá) em 2018. O projeto foi 
aprovado. O negócio era ter 
dinheiro para sua execu-

ção. Arranjaram cerca de 
R$ 25 milhões em emprés-
timo junto à Caixa Econô-
mica Federal.
 Mas, até hoje, há 
dois dias das Eleições 2024 
não se sabe o que vai acon-
tecer. A ETE-Ponte Nova 
será inaugurada? Qual o 
percentual de esgoto sani-
tário que será tratado em 
Ponte Nova? Quando nos 
livraremos no ar nausea-
bundo que respiramos na 
margem do Rio Piranga, 
desde  Copacabana até o 
Bairro Rasa? 
 No beabá sabemos 
que a importância da Esta-
ção de Tratamento de Esgoto 
reside na prevenção da po-
luição hídrica, proteção da 
saúde pública, conservação 
dos recursos naturais e pro-
moção da sustentabilidade 
ambiental em áreas urbanas. 
 Os principais bene-
fícios de se fazer o tratamen-
to de esgoto sanitário são 
contribuir com a saúde da 
população próxima ao em-
preendimento, adequação às 

leis ambientais, preservação 
do meio ambiente, valoriza-
ção do imóvel e possibilida-
de de redução de custos com 
água através da reutilização 
do efluente já tratado. 
 A Organização 
Mundial da Saúde (OMS) 
aponta que para cada 
R$1,00 investido em sanea-
mento há uma economia de 
R$4,00 em saúde pública. 
 “Ótima e abran-
gente matéria sobre este 
sério caso!!”, disse o bio-
químico Juliano de Frei-
tas Moreira, responsável 
junto comigo pela escolha 
do local da construção 
do Matadouro Municipal, 
na mesma época (2002). 
Aliás, o processo para o li-
cenciamento foi elaborado 
também por Juliano, assim 
como os passos iniciais da 
ETE-Ponte Nova. Os recur-
sos para pagamento do li-
cenciamento do Matadouro 
Municipal saíram do Fundo 
Municipal do Meio Ambien-
te, com aval do Codema, 
que eu presidia. É isto!
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Debate na TV Educar movimenta a 
reta final da campanha política de 2024

1313
 Guto Malta

Leo Moreira

P r e f e i t o

V i c e

Votar em Guto e Leo é votar em 
mais recursos dos governos 

estadual e federal para Ponte Nova!

+ desenvolvimento

+ protagonismo

Convidados, apoiadores, candidata/os a vice, profissionais de imprensa acompanharam presencialmente o debate, que durou cerca de 2h30min
(crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Os candidatos a prefeito Dr. Milton (Avante), Valéria Alvarenga (PP), o mediador do debate, jornalista Gustavo Faria, Guto Malta (PT) e André Luiz (PMB). A foto foi tirada após o debate (crédito da foto: TV Educar)

ELEIÇÕES 2024/PONTE NOVA

transmissão. Nos bastido-
res do espaço estavam pre-
sentes a candidata a vice-
-prefeita  Aninha de Fizica 
(PSB), e os candidatos a vi-
ce-prefeito, Michael Lorray-
ne (PMB), Leo Moreira (PV) 
e  Gefferson Café (União 
Brasil). Ainda participaram 
presencialmente do deba-
te: assessores e apoiadores 
dos candidatos, influencers 
digitais e jornalistas. Estes 
últimos eram representan-
tes de empresas de comuni-
cação de Ponte Nova.
 O debate, o último 
realizado na campanha das 
Eleições 2024, foi transmiti-
do (ao vivo) pelo canal 11.1 
digital e pelas plataformas 
digitais da TV Educar (You-
Tube, Facebook e Instagram). 
 O repórter do Líder 
Notícias, Diego Siman, e o 
radialista Batista da Silva 
(Rádio Montanhesa 670 
KHz), acompanharam e 

 Na noite de 02 de 
agosto, desde as 20 horas, 
foi realizado o tão espera-
do debate eleitoral entre 
os candidatos a prefeito de 
Ponte Nova. Gustavo Faria, 
jornalista e diretor executi-
vo da TV Educar foi o me-
diador entre os represen-
tantes dos partidos Avante, 
PP, PMB e da Federação 
Brasil da Esperança (PT-Pc-
doB-PV).
 O debate reuniu 
Valéria Alvarenga (PP/11),-
da Coligação Experiência e 
Juventude em Novos Tem-
pos; Dr. Milton (Avante/70), 
da Coligação Ponte Nova 
Merece Mais; Guto Malta 
(PT/13), da Coligação Jun-
tos para um Novo Futuro; 
André Luiz (PMB/35), com 
o lema: Ponte Nova tem fu-
turo se você quiser mudar!
 O momento prepa-
rado pela TV Educar reu-
niu uma equipe técnica de 

participaram com pergun-
tas. O repórter fotográfico 

Ronaldo Fernandes, e o em-
presário Antônio “Tonca” 

e assessor de comunicação 
da Câmara de Ponte Nova, 

Carlos Martins Brandão, 
funcionaram como jurados.



@lorenacfonseca - A vida continua 
sendo uma estrela a alcançar!

@reginaldo_lopes_oficial - Tem horas 
que precisamos descansar!

@m.cisaac – Nas noites buscando 
aventuras!

 @leomachado178 - A bico de lápis: mas 
as cicatrizes são da alma!
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Arthur, o craque ponte-novense

 A bela festa do Barralonguense Ausen-
te, que aconteceu no último final de semana 
(27/28/29 de setembro), teve como apresen-
tador Varnilson do Carmo, o popular Vavá do 
Carmo, de Acaiaca. Ele tem jeito e brilhou apre-
sentando grandes artistas em Barra Longa. No 
intervalo, ele tietou a Naiara Azevedo, que fez 
muito sucesso!

 Dr. Renato Medeiros, médico nefrologista, 
membro do corpo clínico do Hospital Nossa Senhora 
das Dores, ex- presidente da Sociedade Mineira de Ne-
frologia (SMN) esteve em recente encontro realizado, 
ele recebeu comenda das mãos do presidente da Socie-
dade Brasileira de Nefrologia, Dr. José Moura Neto, pela 
passagem do Dia do Médico Nefrologista.

Naiara Azevedo está com  Vavá do Carmo

Dr. Renato Medeiros

 O garoto e craque Arthur 
“Motor” Moreira Ele fez  gol no 
jogo final do campeonato da Liga 
de Ouro Preto. No domingo ante-
rior ele fez 01 (um) dos gols que 
levou o clube de Ponte Nova L.S 
Agropecuária, do  técnico Tim, à 
final que acontece nesta sexta-fei-
ra, 04/10. Arthur “Motor” levan-
tou o caneco, deixando a mãe Bru-
na, e a avó Roseli, felizes da vida. 
Isto é o que se chama felicidade 
em família. Parabéns ao craque 
provoca orgulho dos torcedores 
de Ponte Nova.
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ORATÓRIOS

PONTE NOVA 

Epamig promove mais uma edição do "Vale 
do Piranga Leite em seu Campo Experimental

temática de interesse no mo-
mento da inscrição. As estações 
serão focadas em qualidade do 
leite, recuperação de pastagens 
e alimentação animal, boas prá-
ticas agropecuárias e produção 
de queijo minas artesanal, su-
cessão familiar e uso de drones 
na agricultura. 

verde no entorno de Ponte Nova. 
A ideia se estenderá ao Parque 
Natural Municipal Tancredo Ne-
ves(Passa-Cinco). Propõe tam-
bém o florestamento em áreas 
particulares, com incentivo via 
descontos de IPTU. 
 O Prêmio Assembleia 
de Incentivo à Inovação - Cri-
se Climática selecionará até 10 
ideias que receberão R$ 60 mil 
cada, além da oportunidade de 
participar de um programa de 

 O coordenador de 
Transferência e Difusão de Tec-
nologias da Epamig Sudeste, Fá-
bio Tancredi disse haverá cerca 
de até 80 participantes por esta-
ção. Nesta edição a inovação será 
o uso  de painéis de Led e caixas 
de som para auxiliar na qualida-
de das apresentações técnicas.

aceleração no Parque Tecnológi-
co de Belo Horizonte (BH-TEC), 
sob a coordenação da UFMG.
 Os interessados devem 
fazer uma pré-inscrição até 15 de 
outubro e submeter suas pro-
postas até o dia 17. As iniciativas 
devem se enquadrar em áreas 
como meio ambiente, segurança 
hídrica, agricultura sustentável, 
energia limpa e saúde. O edital 
completo está disponível no Por-
tal da Assembleia.

 A Epamig (Empresa 
de Pesquisa Agropecuária de Mi-
nas Gerais) realiza na próxima 
quarta-feira, 09 de outubro, a 9ª 
edição do Vale do Piranga Leite. 
O evento acontecerá Campo Ex-
perimental Vale do Piranga, que 
fica localizado no Km 5, margem 
direita da Rodovia Luís Martins 
Soares, no município de Orató-
rios. A programação será das 9 
horas até 16 horas. 
 O dia começa com a 
palestra magna “O que vier é 
Lucro”, com falas sobre crédito 
rural e atualização cadastral do 
Rebanho, além de apresentações 
de parceiros. Na parte da tarde 
acontecem as 04 (quatro) es-
tações de campo, que terão um 
formato diferenciado: Não ha-
verá rodízio entre as estações, o 
público será fixo. 
 Dessa forma, os par-
ticipantes deverão escolher a 

 A Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) 
Estão abertas, até 17 de outubro, 
inscrições para o Prêmio As-
sembleia de Incentivo à Inova-
ção-Crise Climática. A proposta 
do concurso, coordenado pela 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais, busca apoiar propostas 
inovadoras para enfrentar os 
efeitos das mudanças climáticas 
no estado. 
 Em Ponte Nova, um 
grupo de ambientalistas tem se 
encontrado para debater a pro-
posta e deverá apresentar um 
projeto inovador com o nome de 
Florestas Urbanas, que consiste 
em usar todas as áreas verdes 
abandonadas nos bairros para 
efetuar plantio de árvores nati-
vas e frutíferas. 
 O projeto tem a lide-
rança da editoria do Líder No-
tícias e pretende, em 04 anos, 
plantar cerca de 06 (seis) mil 
árvores, criando um cinturão 

Produtores rurais de leite mostraram grande interesse nas estações técnicas do Vale do Piranga Leite do ano 
passado, em Oratórios (crédito da foto: divulgação Epamig)

Crédito da foto: Tietê News

A AssembleiA ApoiA o progrAmA permAnente 
do tre-mg de enfrentAmento à desinformAção.

A CidAde QUe VoCÊ QUer ComeçA Com o seU Voto, UAi!

diA 6 de oUtUbro tem eleiçÕes.

ACesse e VejA 
todAs As diCAs
almg.gov.br/vote

TRE-MG

As eleições para prefeitos e vereadores são importantes demais 
da conta e fazem muita diferença no dia a dia da gente. O posto 
de saúde, o funcionamento dos ônibus, a rua asfaltada, a escola 
das crianças, tudo isso depende dos representantes que você 
escolher. Então pesquise bem os candidatos, faça sua escolha 
com responsabilidade e prepare-se para votar:

Utilize fontes confiáveis, não compartilhe fake news

Deixe agenDaDo o Dia 6 De oUtUbro
lembre-se qUe o horário Da votação é Das 8h às 17h e programe-se
verifiqUe o local certinho Da sUa seção eleitoral
leve Uma “colinha” com os números Dos seUs canDiDatos 
para não se confUnDir

não se esqUeça: boca De Urna é crime!

Ambientalistas concorrem ao Prêmio Assembleia 
de Incentivo à Inovação - Crise Climática
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Superintendência Regional de Saúde de Ponte Nova 
debate Rede de Cuidados à Pessoa com Deficiência

UFV cria cursos para pessoas idosas 
para uma longevidade com saúde

 Programa de Ex-
tensão Universidade Aber-
ta à Pessoa Idosa da UFV 
(Unapi) recebe inscrições 
até sexta-feira, dia 4 de ou-
tubro, para pessoas de 60 
anos ou mais que quiserem 
participar de seus 10 mini-
cursos neste semestre. Os 
temas vão do autocuidado 
para uma longevidade com 
saúde à educação financeira. 
 Cada um dos cur-

do a rede. A RCPD-MG rea-
liza assistência a múltiplas 
deficiências, entre as quais 
a intelectual, a auditiva, a 
visual, a física, e a pacien-
tes ostomizados que são 
aqueles que se submetem 
a procedimento em que é 
criado um percurso de saí-
da alternativo para as fezes 
ou a urina. A rede perpassa 
todos os níveis de atenção 
– Atenção Primária à Saú-
de (APS), Atenção Ambula-
torial Especializada (AAE) 
e Assistência Hospitalar e 
Urgência e Emergência. 
 A servidora de re-
ferência técnica da Nayara 
Rúbio, frisou que é crucial 
a articulação entre os di-
versos serviços integrantes 
da RCPD na área de abran-
gência da SRS Ponte Nova. 
Ela elencou os serviços 

disponíveis no território, 
alguns de abrangência mi-
crorregional e outros com 
extensão macrorregional: 
Centro Especialização em 
Reabilitação (CER), em Vi-
çosa; Serviço de Atenção à 
Saúde Auditiva (Sasa), em 
Ponte Nova; o Serviço de 
Atenção à Saúde da Pessoa 
Ostomizada (Saspo), em Vi-
çosa e Ponte Nova; Serviço 
de Referência Auditiva Ne-
onatal (SRTAN), no Hospi-
tal Nossa Senhora das Do-
res, em Ponte Nova, e São 
Sebastião, em Viçosa. Há 
também o Serviço Espe-
cializado em Reabilitação 
da Deficiência Intelectual 
(Serdi) em Ponte Nova, 
Raul Soares e Rio Casca; 
além do Programa de In-
tervenção Precoce Avança-
do (Pipa).

 A coordenação de 
Rede de Atenção à Saúde, 
órgão da Superintendência 
Regional de Saúde (SRS), 
que tem sede em Ponte 
Nova, realizou na semana 
passada, exatamente na 
quinta-feira, 26 de setem-
bro, no auditório do Sindi-
cato dos Produtores Rurais, 
Rua João Vidal de Carvalho, 
295, Bairro Guarapiranga, 
reunião técnica da Rede de 
Cuidados à Pessoa com De-
ficiência (RCPD). Entre os 
presentes, estavam mem-
bros de juntas reguladoras, 
referências municipais de 
RPCD, gestores dos muni-
cípios-sede dos serviços e 
equipes técnicas. 
 Na ocasião, os pre-
sentes puderam estreitar 
vínculos e discutir as prin-
cipais demandas envolven-

Reunião foi realizada no auditório do Sindicato Rural (crédito da foto: Tarsis Murad/SRS Ponte Nova)

sos terá a duração média de 
05 (cinco) semanas e será 
oferecido em mais de uma 
edição no semestre para 
que mais pessoas se ins-
crevam. Os minicursos são 
gratuitos e as matrículas só 
poderão ser feitas presen-
cialmente, na sede da Unapi 
(casa 6 da Vila Giannetti, no 
campus Viçosa), no horário 
das 8 horas às 11h30 e das 
14h às 17h. 

 Para a inscrição, 
o interessado deverá levar 
um documento de identifi-
cação. Dúvidas podem ser 
esclarecidas pelo e-mail 
unapi@ufv.br ou pelo tele-
fone 3612-3002, O principal 
objetivo é desenvolve da UF 
é desenvolver ações de pro-
moção à saúde e à qualida-
de de vida na longevidade, 
por meio da educação para 
o envelhecimento.

UFV abre espaço para cursos que ensinam os idosos melhorar a longevidade dos idosos (crédito da foto: divulgação da UFV)
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Em 2024, O Brasil 
foi reconhecido mundial-
mente pela reciclagem de 
latas de alumínio, alcan-
çando uma taxa de reci-
clagem de 100% das latas 
produzidas no ano de 2023. 
De forma curiosa, o país 
também detém o recorde 
mundial de maior recicla-
gem de latas de alumínio 
em um único evento. 
 O Brasil reciclou 
31 bilhões de latinhas de 
alumínio em 2022 e nova-
mente sagrou-se campeão 
mundial, com 100% das 
embalagens colocadas 
nas prateleiras do país 
reinseridas no projeto de 
economia circular. Os da-
dos foram coletados pela 
pesquisa da Recicla Latas, 

entidade responsável pelo 
aperfeiçoamento do siste-
ma de logística reversa do 
setor no Brasil.
 De acordo com os 
números divulgados para 
a imprensa, 390 mil to-
neladas de sucata de lati-
nhas acabaram recicladas, 
montante equivalente às 31 
bilhões de unidades comer-
cializadas pelos fabricantes 
no ano passado. Ainda se-
gundo a pesquisa, o índice 
de reciclagem de 2022 é 
o maior da série histórica 
e superou o de 2021, que 
chegou próximo dos 99%.
 Nos últimos 15 
anos, a média está acima 
de 95%, colocando o Brasil 
como campeão mundial da 
reciclagem de alumínio.

Público de Meio Ambiente, 
em parceria com a Fundação 
SOS Mata Atlântica e a pla-
taforma MapBiomas. Piauí, 
Minas Gerais e Espírito Santo 
foram os Estados com maior 
área de fiscalização. Eles re-
gistraram o maior número 
de hectares com supressão 
de vegetação nativa. 
 Piauí registrou 
7.300 hectares de desma-
tamento da Mata Atlântica; 
Minas Gerais teve 2.854 
hectares e o Espírito San-
to, 1.029 hectares. Minas 
Gerais também se destaca 
como o Estado com o maior 
valor de multas aplicadas: 
R$ 56,2 milhões. 
 Com o uso de siste-
mas de monitoramento das 
áreas via satélite do Map-
Biomas, ferramenta que per-
mite a obtenção de imagens 
de satélite em alta resolução 

 Com previsão para 
começar às 8h30min, o pro-
jeto ecológico Trilhas Poéti-
cas do Passa-Cinco, iniciativa 
do Líder Notícias em parceria 
com a Semam (secretaria 
municipal de Meio Ambien-
te) e ADEPON (Associação 
das Pessoas com Deficiên-
cia de Ponte Nova) recebeu 
reforço da Escola Senador 
Antônio Martins (Bairro São 
Pedro), após diálogo com a 
secretaria municipal de Edu-

 A Operação Mata 
Atlântica em Pé terminou 
na última sexta-feira, 27 
de setembro. A força-tare-
fa que agiu em 17 estados 
identificou 17.124 hectares 
com supressão ilegal de 
vegetação nativa. Em 2023, 
foram registrados 15,4 mil 
hectares de desmatamento. 
Em 2022 foram desmatados 
11,9 mil hectares. Ao todo, 
neste ano, foram 1.248 aler-
tas fiscalizados. O trabalho 
resultou ainda na aplicação 
de quase R$ 138 milhões de 
multas R$ 137.515.308,05, 
o maior valor registrado 
desde o início do histórico 
da operação. 
 Neste ano, a opera-
ção foi coordenada nacional-
mente pelo Ministério Públi-
co de Minas Gerais (MPMG) 
e pela Associação Brasileira 
dos Membros do Ministério 

Escola Senador Miguel Lanna participa do 
projeto Trilhas Poéticas do Passa-Cinco

Brasil continua campeão de 
reciclagem de latas de alumínio

“Operação Mata Atlântica em Pé” aplica mais 
de R$ 56 milhões por desmatamento em MG

Estudantes voltam ao Passa-Cinco nesta sexta-feira, 04/10 (crédito da foto: divulgação Semed)

Minas Gerais foi o estado com o maior valor em multas, por desmatamento (crédito da foto: divulgação 
do MPMG)

cação (Semed), via Secretária 
Keila Lacerda.
 Além do ato, que 
será realizado a partir da 
1ª lagoa, que foi esvaziada 
para construção de nova 
barragem, alunas/alunos do 
Senador Miguel Lanna tam-
bém participarão. Serão lidos 
poemas e textos ecológicos 
durante a caminhada. Em se-
guida haverá show (pocket)  
do cantor e compositor Davi 
Primavera, na Escola de Edu-

para a constatação de des-
matamentos, as equipes visi-
tam as propriedades em que 
há suspeita de ação ilegal. 
 Após a constatação 
dos ilícitos ambientais, os 
responsáveis são autuados 

cação Ambiental (CEA). 
 Por sugestão da ti-
tular da Semam, Aline Alves 
Colombari Vieira, serão plan-
tadas 50 mudas de árvores 
nativas (doadas pelo Banco 
Sicoob) na área do entorno 
do CEA, um dos lugares atin-
gidos pelo incêndio florestal 
no início do mês de setem-
bro, que prejudicou cerca de 
30 hectares, queimando ve-
getação rasteira e afetando 
milhares de árvores adultas.

responderão  judicialmen-
te – nas esferas cível e cri-
minal – além das restrições 
administrativas relaciona-
das aos registros das pro-
priedades rurais e créditos 
no sistema financeiro. 

A atual parceria já marcou 
para o dia 14 de novembro, 
nova rodada de plantio de 
cerca de 1.000 mudas em 
locais estratégicos dentro 
do Parque Natural Muni-
cipal Tancredo Neves, no 
Passa-Cinco. Esta atividade 
dependerá das chuvas. De-
pois disso, a estratégia será 
a mobilização de estudantes 
da Escola Municipal Senador 
Miguel Lanna; voluntários e 
servidores da Semam.

A movimentação ecológica, coordenada pelo Líder Notícias, em parceria com 
Seman e ADEPON, vai investir em plantio no Passa-Cinco, após as primeiras chuvas 
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Como a internet pode impactar a 
saúde mental dos adolescentes?

RELAÇÃO ENTRE REDES SOCIAIS E SAÚDE MENTAL
 Essa relação é com-
plexa. O principal proble-
ma, segundo o dr. Kieling, 
é que faltam estudos mais 
completos sobre o tema.  
“A gente vê nos últimos 
anos um aumento de pro-
blemas de saúde mental, 
pelo menos chegando mais 
nos consultórios e também 
alguns dados epidemioló-
gicos mostrando que tem 
um aumento de sintomas 
mesmo quando eu faço 
o levantamento popula-
cional”, diz o  especialista 
Christian Kieling. 
 Ele relata:  “Eu 
também vejo aumento de 
sintomas de depressão e 
ansiedade em crianças e 
adolescentes. A curva de 
aumento de casos é pareci-
da com a curva de aumento 

 A jornalista Maia-
ra Ribeiro, que tem inte-
resse principalmente em 
assuntos relacionados à 
primeira infância, saúde 
mental e bem-estar e in-
tegrante do Portal Drau-
zio Varella, afirma que de 
acordo com a pesquisa TIC 
Kids Online Brasil 2023  
realizada pelo Centro Re-
gional de Estudos para o 
Desenvolvimento da So-
ciedade da Informação 
(Cetic.br), mais de 80% 
das crianças e adolescen-
tes entre 9 e 17 anos têm 
perfil nas redes sociais. 
 Ele que reafirma: 
“Se o uso exagerado das 
mídias pode trazer impac-
tos para a saúde da po-

da adoção da tecnologia, 
do smartphone e logo de-
pois de mídias sociais. E a 
gente tem uma associação, 
uma correlação, o que é 
muito diferente de causa-
lidade. Tem muitas coisas 
que são associadas, mas 
não são causais”, disse o 
especialista.
 Na visão dele, seria 
interessante a criação de 
uma legislação que obrigas-
se as empresas de mídia a 
compartilhar os dados com 
pesquisadores para que 
houvesse uma análise mais 
objetiva sobre esse impacto 
das redes: “Porque muito 
provavelmente o quadro é 
mais complexo do que sim-
plesmente falar que a mídia 
social faz mal”.
 Ele termina dizen-

pulação de forma geral, 
a discussão é ainda mais 
importante quando se tra-
ta desse público, que ainda 
está em desenvolvimento”. 
 A relação entre hi-
perconectividade e saúde 
mental foi um dos assun-
tos discutidos no Congres-
so Brain, Behavior and 
Emotions 2024, realizado 
entre os dias 26 e 29 de ju-
nho no Rio de Janeiro (RJ). 
O evento reuniu especia-
listas e entusiastas para 
explorar as mais recentes 
descobertas e inovações 
na área de neurociências. 
Segundo Christian Kie-
ling, professor do Depar-
tamento de Psiquiatria da 
Faculdade de Medicina da 

Especialistas pesquisam sobre o uso da mídia social e a saúde mental das crianças e adolescentes (crédito da imagem: Avalon Nuovo/The Wall Street Journal) 

Arte criada pela coluna da jornalista Maiara Ribeiro

Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul (UFR-
GS), apesar da associação 

entre o uso das mídias 
sociais e a piora da saúde 
mental dos jovens, ainda 

não é possível afirmar que 
existe uma situação de 
causalidade.

do: “A gente tem dados, 
inclusive, mostrando que 
o uso de mídia social pode 
melhorar a saúde mental de 

alguns grupos – por exem-
plo, adolescentes LGBTQIA+ 
de regiões mais isoladas 
que percebem nas mídias 

sociais uma maneira de se 
conectar com adolescentes 
que estejam vivendo situa-
ções semelhantes”, conta. 



Sexta-feira, 04 de outubro de 2024

CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos. No cumprimen-

to de suas funções cons-
titucionais, o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) 
tem se empenhado para 
implantar medidas ga-
rantidoras da plena 
participação de pessoas 
com alguma deficiência 
e de outros grupos his-
toricamente excluídos 
dos processos eleitorais, 
promovendo a acessibi-
lidade nas eleições em 
todo o país.
 Nas Eleições Mu-
nicipais 2024, do total 
de 155.912.680 eleitoras 
e eleitores aptos a votar, 
1.451.846 se declararam 
pessoas com alguma de-
ficiência. O número re-
presenta um crescimen-
to de, aproximadamente, 
25% em comparação 

com a Eleição de 2020, 
quando 1,15 milhão de 
pessoas com alguma de-
ficiência declararam-se 
aptas a votar. 
 Resoluções do 
TSE que tratam de acessi-
bilidade, dispõe-se sobre 
as providências adota-
das, sendo de se realçar: 
adaptação das urnas ele-

mesárias e mesários, a 
fim de serem capacitados 
para atender eleitoras 
e eleitores com alguma 
deficiência de forma ade-
quada e acolhedora. O 
direito de eleitores com 
alguma deficiência à as-
sistência e ao auxílio por 
alguém de sua escolha 
no ato de votar. 

trônicas, equipadas com 
teclas em Braille, recurso 
de áudio com voz sinteti-
zada e intérpretes de Li-
bras; acessibilidade aos 
locais de votação, com 
a alocação preferencial 
de seções eleitorais em 
espaços livres de barrei-
ras arquitetônicas; trei-
namento específico para 

TSE reforça acessibilidade nas Eleições 2024: 
garantia do voto de pessoas com limitações
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Estudantes retornam para o 
2º semestre de aulas na UFV

ni, explica que a entidade 
trabalhou por 01 (um) ano 
e meio para construir uma 
nova proposta que pudesse 
ser aprovada e enfim voltar 
ao território. “Precisou fi-
nalizar o projeto de 2018, 
fazer prestação de contas 
para a Fundação Reno-
va. Depois da aprovação 
da etapa passada come-
çou-se a discutir um novo 
projeto que foi aprovado, 
após ajustes”, destaca Gi-
sele Fortini.
 Novo plano de 
trabalho do Centro de 
Formação Popular Rosa 
Fortini - Segundo a asses-
sora de comunicação Ma-
riana Duarte, o novo plano 

(01), devido ao feriado mu-
nicipal. O período letivo vai 
até fevereiro de 2025, com 
recesso entre 23 de dezem-
bro e 12 de janeiro.
 Durante o semes-
tre, o campus de viçosa 
sediará a Mostra Univer-
sitária nos dias 24 e 25 de 
outubro. O Simpósio de In-
tegração Acadêmica (SIA), 

 Após negociações 
com o Ministério Público 
e empresas, a Assessoria 
Técnica Independente (ATI) 
do Centro de Formação Po-
pular Rosa Fortini retorna 
suas atividades em cidades 
e comunidades  do território 
que compreende atingidos 
pela lama da Samarco, re-
gião que engloba os cursos 
d’água Rio do Carmo e Rio 
Doce: municípios de Rio 
Doce, Santa Cruz do Escal-
vado e Ponte Nova (Povoa-
do Chopotó/Simplício).  A 
ATI já tinha atuado entre os 
anos 2018 e 2022.
 A coordenadora 
do projeto de ATI do Centro 
Rosa Fortini, Grasiele Forti-

 Após as férias, cer-
ca de 14 mil estudantes de 
graduação da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV) es-
tão de volta para o 2º perío-
do letivo de 2024. As aulas 
nos campi de Florestal e Rio 
Paranaíba começaram na 
segunda-feira, enquanto no 
campus Viçosa, as ativida-
des iniciam nesta terça-feira 

de trabalho aprovado pelo 
Ministério Público e pela 
Fundação Renova, para os 
próximos 02 (dois) anos de 
atuação, tem um objetivo 
mais focado no desenvolvi-
mento de estratégias junto 
à população atingida. 
 “O Centro Rosa 
Fortini já possui uma 
metodologia testada no 
território, que prioriza a 
participação social e a 
centralidade das pessoas 
atingidas. Por meio dos 
profissionais da ATI é pres-
tado o apoio técnico para 
as demandas coletivas e 
individuais em todas as 
comunidades. Essa presta-
ção de serviços é monitora-

no entanto, não será rea-
lizado este ano. As aulas 
de pós-graduação stricto 
sensu, que começaram em 
9 de setembro, seguem até 
13 de dezembro.
 As atividades fica-
ram suspensas desde 15 de 
abril, também por determi-
nação do Cepe (Centro de 
Ensino, Pesquisa e Exten-

da tanto pelas Comissões 
de Atingidos e Atingidas, 
quanto pelas Instituições 
de Justiça”, esclarece o 
novo coordenador metodo-
lógico, Aloísio Lopes.
 Mariana Duarte diz 
que “é importante destacar 
que a ATI Centro Rosa For-
tini, para continuar com 
a proposta metodológica 
de atendimento presencial 
das pessoas atingidas, tem 
02 (dois) escritórios ins-
talados no território (Rio 
Doce e Santa Cruz do Escal-
vado, além de um escritório 
administrativo em Ponte 
Nova, que fica na Rua Car-
los Marques, nº 175, Bairro 
Guarapiranga”.

são) em função das limita-
ções impostas pela greve 
dos servidores docentes e 
técnico-administrativos. 
Com a decisão pelo fim da 
paralisação, comunicada 
oficialmente pela Seção Sin-
dical dos Docentes da UFV 
(Aspuv), os conselheiros 
decidiram pela retomada do 
período letivo 2024.

Centro Rosa Fortini retorna como ATI em Rio Doce, 
Santa Cruz do Escalvado e Ponte Nova/ Chopotó

 Equipe Rosa Fortini depois de reunião com Comissões de Atingidos em Rio Doce (crédito da  Foto: 
PH Reinaux/ATI Rosa Fortini)

Aloíso Lopes, coordenação metodológica do projeto de ATI do Centro Rosa Fortini em reunião com 
as Comissões de Atingidos e Atingidas em Rio Doce (crédito da foto: PH Reinaux/ATI Rosa Fortini)

 A disputa para ocu-
par o cargo de Chefe do Execu-
tivo Municipal em nossa região, 
ao que parece, está nas mãos 
do pessoal da direita. Mesmo 
os que filiados aos partidos de 
esquerda não resistem a uma 
análise e aflora o curriculum 
de origem empresarial, do pa-
tronato.  A vereança muda um 
pouco, não muito. A tendência 
predominante é o êxito para os 
que mais investirem financei-
ramente. O eleitor anda desa-
corçoado com a classe política, 
observa o cenário como uma 
grande oportunidade de se dar 
bem. E o Plano de Governo, 
pura obrigação da lei eleitoral. E 
a fonte de recursos? Nos palan-
ques, nas carreatas, o deputado 
convidado não se faz de rogado, 
ao microfone enaltece o candi-
dato, o futuro cabo eleitoral. A 
campanha de 2026 em campo. 
Zequinha, inconformado vê o 
“Toma Lá, Dá Cá” mais escan-
carado do mundo. O apoiado de 
hoje é o apoiador do amanhã, 
caso não apareça uma “oferta” 
melhor, é o que dizem as boas 
línguas e confirmam as más. Na 
política nada é estático, tudo é 
dinâmico, ri Mariquinha.
 Mariquinha ganhou 
um lote de boa dimensão para 
os padrões de pobre, numa 
das periferias da cidade. Coisa 
das eleições passadas. Ganhou 
também os tijolos. O cimento, 
presente de uma casa de ma-
terial de construção, do filho 
de um amigo do candidato, 
fornecedor da prefeitura local. 
E assim não teve dificuldades 
para construir a casinha na-
quele alto de morro. Família 
grande, muitos votos e pernas 
desassossegadas, anda mais 
que notícia ruim. Língua com-
prida, sabe da vida de Deus e 
o mundo. E não tem medo de 
nada. Sempre convidada aos 
palanques, fala com desenvol-
tura apesar de pouco letrada, 
dá o recado que sempre é en-
tendido por todos. Mas não é 
boba, empenhada agora na 
aquisição do material de cons-
trução da casa do filho mais 
velho, vai casar em breve.  Os 
três netos não podem conti-

nuar filhos de mãe solteira, 
diz ela com medo das pragas 
divinas, avisada que está pelo 
padre da paróquia local. Mui-
to religiosa.
 O povo continua 
refém do desemprego, das de-
sigualdades sociais e do des-
mantelamento das redes de 
proteção social. Os setores con-
servadores e neopentecostais 
aproveitam-se do quadro de 
lástima dos mais pobres e pro-
movem pautas de costumes e 
ajustam a mobilização da base 
da extrema direita. “A guerra 
cultural é o principal instru-
mento de mobilização das 
forças autoritárias no Brasil 
hoje, especialmente nas redes 
sociais”, afirmou José Dirceu, o 
líder partidário.
 Está aí o abacaxi para 
ser descascado: como frear as 
intenções extremistas da direi-
ta nas ruas e nas urnas, sem a 
criação de novo programa polí-
tico, diante das mudanças tec-
nológicas e as novas formas de 
trabalho? Os sindicatos traba-
lhistas foram moídos. Os traba-
lhadores estão desarticulados, 
sem lideranças. A maioria dos 
vereadores procura é um bom 
emprego? Ganhar bem. E traba-
lhar pouco. Nós também. Sendo 
assim, que mal há? 
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Escre-
ve ficção literária com imagi-
nação realística. Sempre na 
página 10, na 1ª sexta-feira 
de cada mês.

(*) Mauro Serra

Mandatários
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lo”, sendo este, um livro 
destaque na Bienal 2024. 
A escritora também foi ho-
menageada, com um artigo 
na revista Nova Imagem, 
que destacou sua compe-
tência na narrativa de seu 
livro e, a homenagem rece-
bida na Bienal Internacio-
nal do Livro.
 Mônica, que é 
professora desde 2018, 
formada em pedagogia, 
pós-graduada em Bibliote-
conomia, Gestão Escolar e 
Acadêmica em Évora (Por-
tugal), lançou também 02 
(duas) antologias. A 1ª em 
homenagem a Evita Péron, 
intitulada “A Pétala azul”, 

 Nove (09) bai-
larinas de Canaã e uma 
de São Miguel participa-
ram e trouxeram meda-
lhas e troféus do Festival 
Amadança, realizado em 
Tiradentes, no mês de 
setembro. Isabelle Lopes 
Rodrigues trouxe o troféu 
e a medalha de 1º lugar 
.Ele dançou Isadora Lopes 
Ferreira do Carmo e Ma-
ria Luíza Souza Rigueira, 
com o número “Sitio do 
Pica-Pau Amarelo” (mo-
dalidade Estilo Livre). 2° 
Lugar: Sofia Veiga Rodri-
gues (Caminho - solo de 
Danças Urbanas).
 As bailarinas se 
apresentaram sob orienta-
ção de Sabrina Rodrigues, 
diretora do Studio de Dan-
ça Sabrina Rodrigues de 
Canaã e professora de Bal-
let de São Miguel do Anta; 
de  Adriano Luís e Mônica 
Barbosa, que professores 
e coreógrafos de Canaã. 

 Depois de  tomar 
posse na Academia de Le-
tras em Buenos Aires, em 
agosto, a autora do livro 
“As Aventuras de Marce-
lo”, Mônica Oliveira, escri-
tora de Manhuaçu, voltou 
a ser destaque no campo 
literário. Desta vez, na 
Bienal Internacional do 
Livro de São Paulo, que 
aconteceu em setembro 
de 2024, considerado o 
maior evento cultural da 
América Latina.
 A escritora ma-
nhuaçuense, Mônica Oli-
veira esteve presente, fez 
o lançamento de seu livro 
“As aventuras de Marce-

e Casa Verde, que  mos-
trando raízes entre Brasil e 
Angola. Agora, a escritora 
está com agenda para par-
ticipar da Feira Flip (Feira 
Literária Internacional de 
Paraty-RJ), que acontecerá 
entre os dias 10 e 13 de ou-
tubro. Logo em seguida, a 
escritora Mônica Oliveira 
viajará para a França. 

Crianças bailarinas de Canaã e São Miguel 
do brilham no  Festival Amadança

Escritora Mônica Oliveira é destaque 
na Bienal do Livro de São Paulo

 São Francisco de 
Assis nasceu em Assis, na Itá-
lia, entre dezembro de 1181 e 
setembro de 1182. Alguns in-
dicam a provável data de nas-
cimento em 26 de setembro 
de 1182. Seu pai, Pietro Ber-
nardone dei Moriconi, era um 
rico comerciante de tecidos e 
especiarias, enquanto sua mãe, 
Pica Bourlemont, era de origem 
nobre. É possível que tenha 
morrido no dia 04 de outubro.
 Reza a lenda que São 
Francisco de Assis veio à luz du-
rante a viagem do casal à Terra 
Santa. Foi batizado por sua mãe 
com o nome de Giovannidi Pie-
tro di Bernardone,  mas teve seu 

nome mudado para Francisco 
após a volta de seu pai de uma 
viagem de negócios à França. 
Como a viagem teria sido muito 
bem-sucedida, parece que foi 
uma forma do pai homenagear 
este país. 
 Aos 20 anos, partici-
pa da guerra entre as cidades de 
Assis e Perugia, em uma época 
em que a Itália não era um país 
unificado, mas uma série de 
pequenos principados, reinos e 
cidades independentes. O exér-
cito em que São Francisco de 
Assis luta é derrotado e ele fica 
prisioneiro por 01 (um) ano. A 
prisão é longa e difícil e ele volta 
para casa gravemente doente.

 A sua conversão teria 
começado em 1205. São conta-
dos vários episódios que datam 
deste período: desde aquele em 
que, em 1206, trocou a sua rou-
pa com a de 01 (um) mendigo 
romano e começou a mendigar 
em frente à Basílica de São Pe-
dro, até o encontro com o lepro-
so na planície em frente a Assis.
 O pai então começa a 
compreender que suas expecta-
tivas que São Francisco de Assis 
será seu herdeiro no comércio 
não serão realizadas, e entra 
em franco atrito com ele. Mas 
São Francisco de Assis não se 
abate, agora decidido a seguir 
um caminho de santidade. Um 
dia, enquanto está rezando na 
igreja de São Damião, o cruci-
fixo ganha vida para lhe pedir 
que conserte a igreja em ruínas. 
Em plena praça pública de As-
sis, renuncia a seus bens pater-
nos: é 12 de abril de 1207.
 A partir deste mo-
mento em que renuncia à he-
rança do pai, Francisco sai de 
Assis e vai para Gubbio, onde, 
do lado de fora das muralhas, 
se depara com o terrível lobo 

que aterroriza os habitantes 
da cidade. Ele consegue domar 
o animal feroz simplesmente 
falando com ele. É assim que 
acontece o que é considerado 
seu primeiro milagre.
 Francisco costura 
para si uma camisa de lona 
crua, amarrada na cintura por 
um cordão de 03 (três) nós, usa 
sandálias e fica no território de 
Gubbio até o final de 1207. Fran-
cisco de Assis morreu em sua 
pequena igreja de Santa Maria 
degli Angeli em 4 ou 3 (con-
trovérsias) de outubro de 1226, 
com apenas 44 anos. Antes dis-
so, escreveu vários cânticos.
 As bailarinas do Stu-
dio de Dança Sabrina Rodrigues, 
de Canaã e São Miguel do Anta, 
participaram e fizeram bonito 
no Festival Amadança, realiza-
do em Tiradentes (São João Del 
Rei), nos dias 14 e 15 de setem-
bro. O evento, sob a direção de 
Paulo Roberto Garcez Ovileira 
contou com a presença de mais 
de 800 bailarinos de diversas 
regiões do Brasil e renomados 
jurados como Bete Spinelli, Da-
nielle Pavam e Diego Cruz.

A conversão de São Francisco de Assis

04 de outubro: Dia de São Francisco 
de Assis, o Patrono da Ecologia

Conhecido como protetor dos animais, santo dos pobres e patrono da ecologia, São Francisco 
de Assis é uma das personalidades mais intensas e admiráveis na história da Igreja Católica 
(crédito da foto: site Irmãs de São Francisco)

São Francisco e o Irmão Lobo: quando a diferença não é mais problema (crédito da foto: OFM-
Conv/notícias)

Mônica Oliveira na 27ª Bienal do Livro, em São Paulo (crédito da foto: arquivo pessoal)
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Casal de Ubá é condenado por 
assassinato e ocultação de cadáver 

 *** Concurso Pre-
feitura Rio Paranaíba ofere-
ce 178 vagas com salários que 
variam de R$ 1.694,72 a R$ 
6.127,48. O concurso é para car-
gos de todos os níveis do quadro 
de pessoal do município.  Com 
inscrições a partir de 06 de no-
vembro, a administração muni-
cipal busca admitir novos ser-
vidores em 70 cargos vagos do 
município, ofertando 178 vagas 
mais formação de um cadastro 
reserva para profissionais de 
níveis elementar, fundamental, 
médio, técnico e superior com-
pleto ou em licenciatura. 
 Os candidatos po-
derão se inscrever das 9 horas 

do dia 06 de novembro até as 
23h59min do dia 06 de dezem-
bro de 2024, pela internet, por 
meio do endereço eletrônico 
www.concursosintec.org.br. 
Será cobrada taxa de participa-
ção entre R$ 50,00 e R$ 100,00.
 Poderá ser concedi-
da isenção total de pagamento 
da taxa de inscrição somente o 
candidato desempregado, bem 
como aquele que se mostrar 
em condição de insuficiência 
econômico-financeira. Estes 
candidatos deverão enviar os 
documentos no período entre 
as 09 horas do dia 06 de no-
vembro até as 23h59min do dia 
08 de novembro.

Tribunal do Júri de Ponte Nova absolve homem 
acusado de matar com golpes de faca, em Acaiaca

 Durante a realiza-
ção do júri popular, o corpo 
de jurados composto de 7 
pessoas, votou por unanimi-
dade para condenar o casal 
Caroline de Paula Dini e Igor 
Resende Lana. O juiz da Vara 
Criminal de Ubá aplicou a 
pena 36 anos de prisão pela 
morte de Elídia Geraldo, en-
contrada morta 20 dias após 
ter desaparecido em Ubá. O 
crime ocorreu em 2019. 
 Na época, a jovem 
tinha 19 anos. Os 02 (dois) 
assassinos responderam por 
homicídio triplamente quali-
ficado e ocultação de cadáver. 
A pena imposta a cada um foi 
de 18 anos.  Caroline de Paula 
segue presa na Penitenciária 
José Edson Cavalieri, em Juiz 
de Fora , desde 19 de março 
de 2020. Já Igor Resende per-
manece no Presídio de Ervália 
onde deu entrada no dia 1º de 
abril de 2022. No dia 02 de ju-
lho de 2019, Caroline de Pau-

 Sob a presidência 
da juíza de direito da comar-
ca de Ponte Nova, Dra. Dayse 
Mara Silveira Baltazar, a justi-
ça julgou na semana passada 
(25/09), Flávio Sena de Olviei-
ra, acusado de matar Elimar 
dos Santos com golpes de faca. 
Ele acabou  sendo absolvido 
pelos jurados. A publicação da 
sentença ocorreu somente na 
quinta-feira, 26/09.
 O Ministério Público 
(MP) denunciou Flávio Sena 
de Oliveira. Nos autos do pro-
cesso, consta que no dia 12 
de outubro de 2014, às 5 ho-
ras, no Bairro Nova Esperan-
ça, em Acaiaca. O MP diz que 
denunciado, com a intenção 
de matar, com emprego de 
meio cruel, desferindo contra 
Elimar dos Santos diversos 
golpes de faca. Na data 26 de 
setembro, o acusado foi sub-
metido a julgamento perante o 
Conselho de Sentença.
 Os jurados, sendo 

la Dini, Igor Resende Lana e a 
vítima foram a uma festa na 
cidade de Ubá. Após o evento, 
eles se deslocaram até o Ins-
tituto Estadual de Florestas 
(IEF), que fica na saída para 
Juiz de Fora. Os três foram 
até a área de mata para usar 
drogas, onde Caroline e Elídia 
entraram em luta corporal. 

06 (seis) mulheres (uma de-
las estava grávida) e 01 (um) 
homem. Por maioria, reco-
nhecerem que o ofendido foi 
atingido por golpes de faca, 
sofrendo os ferimentos que 
foram a causa de sua morte; 
os golpes de faca foram efetu-
ados pelo acusado; o acusado 
deve ser absolvido. 

 Caroline ade Paula 
asfixiou Elídia Geraldo. Após 
o crime, Caroline tirou a cal-
ça e a roupa íntima de Elídia 
Geraldo para que os inves-
tigadores da Polícia Civil  
achassem que ela tinha sido 
estuprada. Ela ainda cobriu 
o corpo de Elídia com mato 
para escondê-lo. Igor Resen-
de teria presenciado o crime 
e ajudou a esconder Elídia 
Geraldo. O corpo da jovem 
só foi encontrado 20 dias de-
pois por seu tio na mata pró-
xima à sede do IEF (Instituto 
Estadual de Florestas).
 Casal fazia parte da 
Deep web - Durante as inves-
tigações, foram encontradas 
provas de que o casal também 
cometia crimes cibernéticos. 
Eles tinham envolvimento 
com a 'deep web', onde evi-
denciavam o gosto por sata-
nismo, pedofilia, maus-tratos 
a animais e outros.

 A juíza da 1ª Vara 
Crimina, ante a decisão do 
Corpo de Jurados diante e o 
não preenchimento da preten-
são estatal absolveu o acusado 
Flávio Sena de Oliveira. Sem 
custas processuais ele poderá 
responder a eventual recurso 
em liberdade, em razão da na-
tureza da presente decisão. 

Homem é condenado por atentar 
contra a vida da sua ex-companheira
 O conselho de sen-
tença do Tribunal do Júri de 
Manhuaçu condenou a 21 
anos e 09 (nove) meses de 
reclusão o homem que ten-
tou assassinar a ex-compa-
nheira em abril de 2023, no 
Bairro Nossa Senhora Apare-
cida, em Manhuaçu. Ele foi 
denunciado pelo Ministério 
Público (MP) por tentativa de 
Feminicídio, por motivo fútil, 
com emprego de recurso que 
dificultou a defesa da mulher 
e por razões de a vítima ser 
do sexo feminino.  
 Ao analisar o caso, 
os jurados também reconhe-
ceram que o homem praticou 
o crime, após  descumprir 
medidas protetivas de ur-
gência. Ele se aproximou da 
ex-companheira com a in-
tenção de matá-la.
 No dia 06 de 
abril de 2023, por volta das 
06h50min, na Viela Espe-
rança, localizada no Bairro 
Nossa Senhora Aparecida, 
em Manhuaçu, o homem, 
movido pela intenção de ma-
tar, perseguiu sua ex-compa-

nheira. Ele se aproveitou do 
fato de ela ter escorregado e 
caído no chão para desferir-
-lhe golpes de faca. Somen-
te não atingiu seu objetivo 
porque a mulher gritou por 
socorro e pessoas chegaram 
para acudi-la, momento em 
que ele interrompeu a ação 
criminosa e fugiu.
 Segundo a denún-
cia do MP, o homem atentou 
contra a ex-companheira 
por motivo torpe, em razão 
da não aceitação do fim do 
relacionamento. “Sua con-
duta foi movida por extre-
mo sentimento de posse 
que nutria por ela”, disse o 
representante do MP no jul-
gamento realizado na sema-
na passada. 
 Ainda de acordo 
com o MPMG, o homem pra-
ticou o delito por razões de 
sexo feminino, evidenciadas 
pelo contexto de violência 
doméstica e familiar contra a 
mulher, pois havia convivido 
com a vítima em união está-
vel, mas não aceitava o fim 
do relacionamento.

TENTATIVA DE FEMINICÍDIO 

Juíza Dra. Dayse Mara Silveira Baltazar da comarca de Ponte Nova presidiu o Tribunal do Júri na 
semana passada (crédito da foto: Rádio Web)

O julgamento aconteceu na semana passada no Fórum Desembargador Alonso Starling 
(crédito da foto: divulgação TJMG)

Cena do julgamento em Ubá (crédito da foto: G1/Globo/MG)
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Menina de 9 anos segue orientações de morador de 
Nova Copacabana e consegue se livrar de afogamento 

 Na noite de domin-
go passado, 29 de setembro, 
01 (um) jovem de 21 anos, 
foi socorrido pelo Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) após so-
frer múltiplas perfurações 
por arma de fogo. Segundo 
registro da Polícia Militar, o 
ataque a tiros aconteceu por 
volta das 20 horas na Rua 
Sebastião Viana, no Bairro 
Progresso, em Teixeiras.
 O jovem apresenta-
va ferimentos no crânio, ore-
lha direita e região lombar 
direita. Ele foi inicialmente 
encaminhado à Unidade 

Básica de Saúde para os pri-
meiros atendimentos. En-
tretanto, devido à gravidade 
dos ferimentos, acabou sen-
do transferido para o Hospi-
tal São Sebastião, em Viçosa.
 Até o momento, 
não foram divulgadas infor-
mações adicionais sobre o 
estado de saúde do paciente, 
nem detalhes sobre a moti-
vação ou os autores do cri-
me. As autoridades policiais 
de Teixeiras ainda não for-
neceram mais informações 
sobre as investigações,q ue 
agora estão soba responsabi-
lidade da Polícia Civil.

Homem leva vários tiros no 
crânio e região lombar, mas os 

autores ainda não foram presos

TEIXEIRAS

PONTE NOVA

URUCÂNIA

Polícia Militar prende homem por direção 
perigosa e apreende sua motocicleta 

Durante cumprimento de mandato, PM 
prende homem por posse ilegal de arma de fogo

vam se banhando quando a 
menina começou a se afogar, 
momento que Ivan tentou 
resgatá-la, mas como não 
sabia nadar, acabando por 
afogar. André, de 39 anos, 
morador do Bairro Nova Co-
pacabana passava de moto-
cicleta pela estrada, quando 
a mãe da menina, conhecida 
como Solange, apareceu de-
sesperada pedindo ajuda. 
 A reportagem do Lí-
der Notícias, conversou com 
André, que preferiu não apa-

da pela guarnição militar. 
Ainda segundo a PM, ele 
tentou fugir, mas foi contido 
e detido pelos militares.
 O homem inter-
ceptador já é conhecido por 
ser um dos frequentadores 
do chamado Rolezinho do 
Grau e já evadiu de equipes 
policiais em outras oportu-
nidades. A motocicleta foi 
apreendida e encaminhada 
ao pátio credenciado pelo 
Detran. O piloto foi condu-
zido para a Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil.

identificação. O registro 
da PM é de 28 de setem-
bro,  sábado passado, às 
15 horas.
 O piloto da mo-
tocicleta, homem de 21 
anos, perdeu o controle 
e caiu na pista, durante a 
tentativa de abordagem 

 Ivan Marinho Bos-
co, de 36 anos, morreu afo-
gado no Rio Piranga, na tar-
de de sábado passado, 28 de 
setembro, ao tentar resgatar 
sua enteada de 09 anos, que 
também estava se afogando. 
O fato aconteceu na região 
da Fazenda Casa Branca, 
zona rural de Ponte Nova, 
logo após o Bairro Copacaba-
na, onde a família mora. 
Segundo informações repas-
sadas ao Corpo de Bombei-
ros, Ivan e a enteada esta-

 Quando realizava 
patrulhamento na Avenida 
Vereador João Evangelista de 
Almeida, no Bairro Sagrado 
Coração de Jesus/Pacheco, 
militares visualizaram uma  
motocicleta Honda CBX 
200, cor roxa, sem a placa 
de identificação. O registro 
da PM é de 28 de setembro,  
sábado passado, às 15 horas.
 O piloto da moto-
cicleta, homem de 21 anos, 
perdeu o controle e caiu na 
pista, durante a tentativa de 
abordagem que era realiza-

 Quando realizava 
patrulhamento na Aveni-
da Vereador João Evange-
lista de Almeida, no Bair-
ro Sagrado Coração de 
Jesus/Pacheco, militares 
visualizaram uma  moto-
cicleta Honda CBX 200, 
cor roxa, sem a placa de 

Militares do Corpo de Bombeiros realizaram buscas no sábado (28/09) e no domingo, 28 de 
setembro, quando o corpo de Ivan (crédito da foto: divulgação do Corpo de Bombeiros)

Motocicleta apreendida foi rebocada (crédito da foto: Divulgação PM)

A cidade de Teixeiras é novamente palco de tentativa de assassinato (crédito da foto: divul-
gação institucional de Teixeiras)

Ivan Marinho Bosco morreu quanto tentava salvar sua enteada (crédito da foto: divulgação 
em redes sociais)

Ivan Marinho Bosco, o padrasto, tentou salvá-la, mas morreu afogado no Rio Piranga porque não sabia nadar
recer em foto ou vídeo. Ele 
relatou que a mulher apare-
ceu na estrada pedindo so-
corro. Neste momento, disse 
ele:  “Eu fiquei na beira do 
Rio Piranga e orientei a me-
nina como ela deveria fazer 
para se salvar. Ela estava 
nadando estilo cachorrinho 
contra a correnteza em uma 
área mais rasa. Neste mo-
mento eu a orientei como fa-
ria para chegar nas pedras 
e acabou dando certo”. 
 Durante as buscas, 

que era realizada pela 
guarnição militar. Ainda 
segundo a PM, ele tentou 
fugir, mas foi contido e de-
tido pelos militares.
 O homem inter-
ceptador já é conhecido 
por ser um dos frequenta-
dores do chamado Rolezi-

por volta das 14h30min, 
do domingo 29 de setem-
bro, Corpo de Bombeiros 
localizou o corpo de Ivan. 
A perícia técnica da Polícia 
Civil realizou os trabalhos 
de praxe, liberando o corpo 
para a remoção do serviço 
funerário. Parentes de Ivan 
acompanharam os traba-
lhos de buscas e da perícia, 
e fizeram o reconhecimento 
do corpo, pois a sua compa-
nheira e a enteada, não fo-
ram encontradas.

nho do Grau e já evadiu de 
equipes policiais em ou-
tras oportunidades. A mo-
tocicleta foi apreendida 
e encaminhada ao pátio 
credenciado pelo Detran. 
O piloto foi conduzido 
para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil.

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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Mulher de Dom Silvério morre em grave acidente 
de moto na MGC-120, perto de Bom Jardim

 Na tarde de quarta-
-feira, 02 de outubro, um ho-
mem de 19 anos, foi esfaquea-
do na Ponte do Bahamas, após 
ser acusado de passar a mão 
nas partes íntimas de uma 
criança de 05 (cinco) anos, 
que seria morador do Bairro de 
Fátima. Familiares da criança 
perseguiram o suspeito, mo-
mento que ele foi esfaqueado 
por um menor de 16 anos e 
uma mulher de 20 anos, perto 
da Ponte do Bahamas. 
 Após ser esfaque-
ado na região lombar e nas 
costas do lado direito, o sus-
peito correu até o antigo quar-
tel da Polícia Miliar, que fica 
ao lado do Pontilhão de Ferro, 
no Bairro Triângulo. Ele foi 
socorrido pelos militares e le-
vado para o Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho. O adolescente 
que desferiu a facada também 

recebeu atendimento médi-
co.. Policiais militares locali-
zaram a mãe, que confirmou 
o caso acontecido na Rua San-
ta Efigênia. 
 O suspeito de ter 
cometido estupro de vulne-
rável permanecerá internado 
para observações médicas. Os 
autores das facadas foram en-
caminhados para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil para 
as providências legais. Os 
autores das facadas também 
foram detidos e responderão 
por lesões corporais. 
 A criança foi leva-
da para o Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho acompanhada 
pela mãe para a realização de 
exames específicos, pois exis-
te a suspeita de que ela estava 
sendo abusada sexualmente, 
inclusive podendo ter havido 
conjunção carnal.

Homem é esfaqueado por 
familiares de criança de 05 

anos: ele teria passado as mãos 
nas partes íntimas da menina

30 de setembro.
 O motorista do 
Ford Cargo, Nedson do Es-
pírito Santo, 48 anos, dis-
se aos policiais militares 
que o acidente aconteceu 
quando ele estava se diri-
gindo para Teixeiras. Per-
to da comunidade rural 
Bom Jardim, que fica em 
Teixeiras, na divisa com 
Ponte Nova, ele disse que  
quando foi surpreendido 
com a motocicleta Hon-

litares localizaram no in-
terior da residência  01 
(uma) espingarda calibre 
32, sem coronha; 01 (uma) 
espingarda de calibre 36; 
01 (uma) espingarda de 
calibre 22; 01 (uma) es-
pingarda de calibre 28 e 01 
(um) cano de espingarda.  
O homem foi preso e con-
duzido para a Delegacia 
de Polícia Civil. As armas 
aprendidas também fica-
ram na delegacia para ins-
trução do processo.

 Girlene Maria 
Campos, uma jovem de 23 
anos, natural de Dom Sil-
vério morreu em virtude 
de violento choque frontal 
da sua motocicleta com 
um caminhão Ford Cargo. 
Segundo informações, era 
morava na zona rural de 
Rio Doce, mas trabalhava 
e estudava em Viçosa. O 
acidente foi registrado pela 
Polícia Militar de Teixeiras, 
na manhã (9h15min) de 

 Durante a reali-
zação “Operação Força 
Total”, a partir de 6 horas, 
no dia 27 de setembro, sex-
ta-feira passada, com bus-
cas em uma residência da 
Rua Doze de Vista Alegre, 
distrito de Rio Casca, poli-
ciais militares abordaram 
homem de 53 anos, acusa-
do de ter possuir armas ile-
gais.  Durante as buscas na 
residência do denunciado, 
os fato foram conformados.
 Os policiais mi-

Girlene Maria Campos perdeu a vida muito 
jovem em violento acidente (crédito da foto: 
redes sociais)

A cena do acidente foi preservada pelos policiais militares até a realização da perícia técnica da Polí-
cia Civil (crédito da foto: divulgação da PM)

Armas apreendidas no Distrito Vista Alegre, em Rio Casca (crédito da foto: divulgação PM)
PM apreendeu facas e tesoura usadas na tentativa contra o abusador de criança

da  CG160 Fan, Placa RUB 
5A74, que seguia no senti-
do contrário: em direção a 
Ponte Nova.
 Nedson do Espí-
rito Santo informou que a 
motocicleta pilotada por 
Girlene Maria Campos, 
estava em alta velocidade 
em linha reta quando de 
repente  veio em sua di-
reção, aparentando que a 
jovem teria se jogado com 
a motocicleta para cima 
do caminhão. 
 Com a colisão, 
Girlene Maria Campos 23 
anos, morreu no local do 
acidente. A perícia técnica 
da Polícia Civil esteve na 
cena do trágico acidente 
e ao realizar os trabalhos 
de praxe encontraram nos 
pertences de Girlene Maria 
Campos, cartas com teor 
de despedida, levantando 
a suspeita de que ela teria 
tirado sua própria vida.

PM realiza “Operação Força Total” e prende 
homem por posse ilegal de armas de fogo

RIO CASCA
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Vice-presidente da ADEPON conquista medalha de 
bronze no TCB brasileiro de Crossfit adaptado, em São Paulo

Jogos da semifinal do Campeonato Regional 
do Açúcar começam em 13 de outubro

Josiano Amaro do Espírito Santo em ação no TCB, em São Paulo (crédito da foto: arquivo pessoal)

paratletas no Torneio CrossFit 
Brasil (TCB) 2024 que foi reali-
zado no Complexo do Ibirapue-
ra, em São Paulo, entre os dias 

cou de técnico, o elenco se 
acertou e o time engrenou. 
Elenco rodado e que joga 
de acordo com o adversário. 
Tem uma torcida poderosa 
e fanática que empurra a 
equipe nos jogos em casa.  
Superou o Vila Nova F.C 
(Alvinópolis), pois perdeu o 
jogo de ida por 2 x 1 e venceu 
em casa por 2 x 0.
 O seu adversário na 
semifinal será o América F.C 
(Amparo do Serra). Como Ma-
cuco,  o time serrense é consi-
derado favorito para chegar à 
final  do Regional. Tem uma 
equipe bem entrosada e expe-
riente. A equipe da terra dos 

26 e 29 de setembro. O TCB é a 
principal competição nacional 
de Crossfit. O torneio é consi-
derado o objetivo de muitos 
atletas do país. 
 O paratleta ponte-
-novense falou entusiasmado 
nas redes sociais: “Quero com-
partilhar um pouco da minha 
felicidade com vcs aqui da as-
sociação (ADEPON). Com mta 
luta... treino e dedicação, con-
seguimos esse troféu inédito 
pra nossa cidade e região”. 
Com 33 anos de idade, Josiano 
ainda comentou: “Quero refor-
çar a importância do esporte 
adaptado pois salvou minha 
vida.. Não digo por causa de 
competição.. mas pela quali-
dade de vida, inclusão social 
e saúde principalmente”.

Bellico, eliminou o E.C Limi-
tados (Cardosos/Urucânia) 
empatando fora de casa em 
0 x 0 e goleando no Estádio 
Bellicão: 3 x 0.
 As 04 (quatro) equi-
pes nunca conquistaram um 
título do Campeonato Regio-
nal do Açúcar. “Com certeza 
teremos um novo campeão 
na história da mais tradicio-
nal competição futebolística 
da região do Vale do Piran-
ga”, comentou o radialista 
Doriva Júnior, repórter espor-
tivo da Rádio Montanhesa 
670 KHz, em 30 de setembro 
durante o programa Monta-
nhesa Esportes (12h10min).

 “Esse campeonato 
é o maior do Brasil dentro do 
crossfit. Quando gente fala de 
esporte adaptado no geral o 
leque é gigantesco. Tivemos 
as paraolimpíadas, né? Tevi 
vários atletas (adaptados) 
representando o Brasil. In-
clusive o Brasil ficou beeeem 
de medalhas esse ano”, disse 
ao Líder Notícias o vice-presi-
dente da ADEPON/Associação 
das Pessoas com Deficiência 
de Ponte Nova, Josiano Amaro 
do Espírito Santo.
 Neste ano de 2024, 
primeira vez no TCB, houve a 
inclusão da categoria destinada 
à participação de paratletas. Jo-
siano treina naa Academia NO2 
Cross ACTION. Treinado por 
Luciana Baca, Josiano Amaro 
(Jô), com ótima performance, 
trazendo a medalha de bronze.
 Josiano conquistou 
medalha de bronze no adap-
tado para cadeirante em São 
Paulo, onde competiu junto 
com mais de 05 (cinco) mil 

 Após os jogos do fi-
nal de semana, dias 28 e 29 
de setembro, estão definidas 
as equipes semifinalistas do 
Campeonato Regional do 
Açúcar 32ª edição. O Alvino-
polense FC, de Alvinópolis, 
foi a 1ª equipe a se classifi-
car, empatando fora de casa, 
1 x 1, contra o Nacional E.C 
(Piranga) depois de ter ven-
cido, em casa, no jogo de ida, 
por 2 x 1.
 Será a primeira vez 
que a equipe disputa uma se-
mifinal do Regional do Açú-
car .Vem numa crescente, de-
pois de oscilar muito na fase 
de grupos. Equipe experiente 
e pragmática. Seu adversário 
será a S.E 1º de Maio, atual 
vice-campeão da competição, 
que eliminou o Jequeriense 
F.C ao vencer o 2º jogo por 1 
x 0. No joga da volta venceu 
por 2 x 0.
 O Piranga E.C (Pi-
ranga) repete o feito de che-
gar a uma semifinal, pelo 
segundo ano consecutivo. 
Começou muito mal, tro-

 A forte equipe do América F.C  (crédito da foto: página do Facebook da equipe)

TN Triângulo Novo F.C é campeão da Copa Integração de 
Futebol Soçaite do Campinho da Mina, em Ponte Nova

 Segundo coorde-
nador da equipe de esportes 
da Rádio Montanhesa 670 
KHz, Marcos Dias, mais de 
1.500 pessoas estiveram 
presentes no Campinho da 
Mina, no Bairro de Fátima 
no domingo (29/9), para 
prestigiar o jogo decisivo do 
Torneio Integração de Fute-
bol Soçaite, promoção Copa 
Integração de Futebol So-
çaite do Campinho da Mina, 
que teve o comando do des-
portista José Flávio.
 A final foi entre as 
equipes da Tropa do Moço 
F.C (Bairro São Pedro) e TN 
Triângulo Novo F.C. No tem-
po regulamentar a partida 
terminou em 2x2, e nas co-
branças de penalidades má-
ximas, o TN Triângulo Novo 
sagrou-se campeão, vencen-
do o adversário por 4 a 1. 
Destaques da disputa: me-

TN Triângulo Novo F.C (crédito da foto: organização do torneio)

lhor goleiro: Breno Moreira, 
do TN Triângulo Novo F.C; 
artilheiro: Afonso Júnior, do 
E.C Peladeiros, com 17 gols. 
O destaque do torneio foi Ro-
gério, do TN Triângulo Novo 
F.C, com 16 gols.
 Marcos Dias ainda 
comentou: “A festa espor-
tiva foi, brilhantemente, 

complementada com uma 
partida de Futebol Soçaite 
Feminino em que a equipe 
da Tropa das Moças F.C, 
do Bairro São Pedro, com 
02 (dois) gols de Natália e 
01 (um) de Shirley, venceu 
a equipe do E.C Pacheco 
(gols de Brenda Soares e 
Ryllari) por 3 a 2”.  

BAIRRO DE FÁTIMA
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vistos para o encerramen-
to desta competição que 
revelou muitos talentos 
esportivos jovens nas cate-
gorias sub-15 e sub-17. Às 
19 hpras  decidirão o títu-
lo da categoria Sub-15, as 
equipes da S.E Piedadense 
(Piedade de Ponte Nova) e 
Associação Palestra Estrela 
(Viçosa).Ambas estão invic-
tas na competição.
 Na sequência, por 

Marinha do Brasil e começou 
sua trajetória no tiro esporti-
vo aos 12 anos, treinando em 
casa com o pai, no distrito de 
São Sebastião do Sacramen-
to, zona rural de Manhuaçu. 
Hoje, ela desponta como 
uma das grandes promessas 
do esporte no país. “Foi uma 
experiência incrível, espe-
cialmente por ser minha pri-
meira final internacional. A 
arma tremia, foi muito emo-
cionante. Nunca tinha par-
ticipado de uma final antes, 
então foi uma experiência 
única”, comentou Brenda 

volta das 20 horas, haverá a 
decisão do Sub-17, onde 02 
(duas) equipes muito bem 
comandadas e com projetos 
diferentes decidem o título: 
L.S Agropecuária (Ponte 
Nova) enfrentará o Guara-
ciaba F.C. Os atletas do time 
da terra Raio Sol participam 
do projeto sócio/cultural 
“Guaraciaba Assistência 
Social,” que tem o apoio da 
Cachaça Guaraciaba. 

Pereira, em entrevista ao 
Portal Caparaó, que cedeu as 
fotos ao Líder Notícias.
 Após o Sul-Ameri-
cano, Brenda Pereira parti-
cipa da Copa Mundial Júnior 
da Federação Internacional 
de Esportes de Tiro (ISSF:si-
gla em inglês), que começou 
no dia 26 de setembro e ter-
mina na segunda-feira, 07 de 
outubro, também em Lima, 
capital do Peru. O evento 
reúne 566 atletas de 51 paí-
ses em modalidades de rifle, 
pistola e escopeta, tanto em 
provas individuais quanto 
por equipes.

 Acontece nesta 
sexta-feira, dia 04 de ou-
tubro, no Estádio Juca Fon-
seca (Vila Oliveira), a festa 
de encerramento da Super-
copa dos Inconfidentes e 
Vale do Piranga categorias 
Sub-15 e Sub-17. A organi-
zação é da Liga Municipal 
de Desportos de Ponte Nova 
(PMDPN), entidade presidi-
da por Tico Santa Helena.
 Dois jogos são pre-

 A atleta Brenda Pe-
reira brilhou no XXI Cam-
peonato Sul-Americano de 
Tiro, realizado em Lima, 
capital do Peru, ao conquis-
tar a medalha de ouro na 
categoria júnior feminino. A 
competição, disputada em 
setembro (23/09) reuniu 13 
atletas de 04 (quatro) paí-
ses: Brasil, Argentina, Chile 
e Peru. Brenda consagrou-se 
campeã sul-americana de 
tiro esportivo na categoria 
Carabina de Ar 10 m.
 Brenda Pereira, de 
20 anos, é 3ª sargento da 

 L.S Agropecuária está na final Sub-17 (crédito da foto: arquivo pessoal)

Brenda Pereira conquista ouro no 
Campeonato Sul-Americano de Tiro

Ruralzão de Viçosa terá segunda fase no dia 13 de outubro
 A fase de grupos 
do Ruralzão 2024  de Viço-
sa foi concluída com a vitó-
ria das E.C Posses sobre  Pi-
úna  F.C por 2 a 1, no Campo 
da Barrinha, no último do-
mingo, 29 de setembro. Os 
gols de Gabriel Gregório e 
Marco Antônio assegura-
ram a classificação de E.C 
Posses, enquanto Matheus 

E.C Posses fechou a primeira fase com vitória (crédito da foto:  Folha da Mata)

Gomes marcou o único gol 
da Piúna F.C.
 Na próxima fase, 
E.C Ônix, Real Pedreira F.C , 
Duas Barras F.C , E.C Posses, 
Estiva F.C e E.C Turvense 
garantiram suas vagas. As 
03 (três) primeiras equipes 
estão na chave C e as outras 
três na chave D.
 A 2ª fase começa 

no dia 13 de outubro, com 
02 (dois) confrontos: E.C 
Ônix enfrentará o Real 
Pedreira F.C, enquanto 
E,C Posses jogará contra 
Estiva F.C. O local das par-
tidas ainda será definido, 
mas a expectativa é de 
jogos acirrados, com as 
equipes buscando se des-
tacar na competição.

SUB-15 E SUB-17

MANHUAÇU

Termina neste 04 de outubro a Supercopa 
dos Inconfidentes e Vale do Piranga


